



RIENZI FRANCO

Hasta anoche, 30 personas se encontraban registradas en el sistema de patrocinios en línea del Servicio Electoral (Servel) para recibir apoyos que les permitan convertirse en candidatos a la Presidencia de la República. Cerca de 35 mil firmas deben llegar a la papeleta de noviembre como aspirante independiente de los partidos políticos; si bien resta tiempo, la tarea se ve difícil y empinada.

Entre los nombres hay quienes ya han sido parte de una competencia presidencial, como es el caso de Eduardo Artés y de Tomás Jocelyn-Holt; a ellos se sumaban hasta el miércoles solo dos mujeres del total, Serafina Hernández y Elizabeth Fredes. Completaban el listado Arturo Grandón, Carlos Escaffi, Cristian Almarza, Eduardo Salgado, Francisco Castro, Freddy Infante, Freddy Martínez y Javier Silva.

Además de Juan Carrasco, Luis Guzmán, Milenko Marinovic, Osvaldo Ruiz, Raúl Prieto, René Rubeska y Sergio Vivanco. En la nómina se ve a Pedro Pool, quien ha protagonizado públicas controversias en que ha amenazado de muerte incluso a los entonces convencionales Fernando Atria y Jaime Bassa; y ha criticado a Evelyn Matthei.

Todos ellos lucían en la plataforma habilitada por el Servel para recibir respaldos vía patrocinios, pero durante la tarde la cifra aumentó, llegando a 30 los aspirantes independientes. Ellos son Betsy Urbina L., César Retamal M., Eduardo Cabrera G., José Carvajal L., Juan González G., Lastenia Ahumada R., Luis Toledo C., Mario Sepúlveda G., Rafael Lupano A. y Zita del Carmen Pessagno.

Tal como en horas el total de postulantes aumentó, en este instante incluso puede haber más interesados en ser candidatos a La Moneda en busca de patrocinios mediante el Servicio Electoral. Entre los nombres vistos algunos ya han liderado postulaciones presidenciales anteriores, como Jocelyn-Holt y Artés. Aunque resuena en la memoria, el aspirante Mario Sepúlveda no es parte de los 33 mineros rescatados.

Consultado, "Súper Mario" respondió que solo es alcance de nombre, aunque de todas maneras anticipó que "ganas no le fal-

Cifra se abulta con otros ocho posibles abanderados de partidos políticos

Aspirantes a La Moneda: Treinta personas ya buscan patrocinios vía Servel para ser candidatos presidenciales

La tarea de los postulantes se cree empinada, al requerir sobre 35 mil apoyos para poder llegar a la papeleta de los comicios del próximo 16 de noviembre. Para lograr su cometido, deben reunir las firmas en la plataforma electoral antes del 19 de agosto.



Eduardo Artés ha sido postulante a La Moneda en dos ocasiones.



Tomás Jocelyn-Holt también ha participado de un proceso anterior.



Carlos Escaffi se promociona con el eslogan "Limpiaremos la casa".



Elizabeth Fredes apuesta con su campaña "No más de lo mismo".

tan, sino solo el traje y salir a buscar apoyos. Tengo más de 170 mil seguidores en Instagram; de más me daría para ser candidato", pero duda de alguna vez concretarlo y más aún reflexión de hacerlo a la presidencia.

Procedimiento "amigable"

Sobre cómo recabar los patrocinios, el procedimiento es relativamente sencillo y "amigable" dicen. Se hace mediante la "autohabilitación de postulación", explica el Servel, lo que "consiste en que el propio postulante realiza, de manera autónoma, el proceso necesario para habilitar-

se como postulante y permitir la recepción de patrocinios a través de la plataforma". Se advierte también que la "autohabilitación no constituye, en caso alguno, una declaración de candidatura, la que debe ser realizada según la normativa vigente por los 5 patrocinantes designados una vez que se habilite el Sistema de Declaración de Candidaturas".

Tanto para subir candidaturas como dar patrocinio en la plataforma del Servel (sitio web: <https://patrocinantes.servel.cl/>), el requisito para ingresar al sistema es poseer Clave Única entregada por el Registro Civil. Cada postulante debe reunir el equivalente al menos al

0,5% de los votos emitidos en la pasada elección de diputados. Eso se traduce en poco más de 35 mil patrocinios.

"Está difícil que lleguen"

En cuanto al análisis de las cifra de postulantes, el académico de la U de Talca Mauricio Morales estima que "en esta ocasión se exigen poco más de 35.200 firmas, que corresponde al 0,5% de los votos emitidos en la última elección de diputados. Este valor va a cambiar significativamente en las presidenciales de 2029, pues el cálculo se hará sobre la base de la participación electoral de 2025,

ya con voto obligatorio".

En consecuencia, plantea el analista, la "exigencia de patrocinios estará cerca de las 70 mil, lo que elevará las barreras de entrada para los independientes. En el caso de las presidenciales de noviembre, está difícil que alguno de los postulantes llegue a la papeleta, salvo Eduardo Artés, que ya fue candidato presidencial y que podría aproximarse al número de firmas requeridas. Cualquiera otro candidato que lo logre, será una gran sorpresa".

De los plazos, la recolección de patrocinios para los independientes se extenderá hasta antes del día de la declaración de candidaturas establecida, según la

DATO CLAVE

Los eventuales abanderados

Postulantes, vía patrocinios:

- SERAFINA HERNÁNDEZ C.
- ELIZABETH FREDES R.
- EDUARDO ARTÉS B.
- TOMÁS JOCELYN-HOLT
- ARTURO GRANDÓN A.
- CARLOS ESCAFFI R.
- CRISTIAN ALMARZA L.
- EDUARDO SALGADO R.
- FRANCISCO CASTRO O.
- FREDDY INFANTE P.
- JAVIER SILVA S.
- JUAN CARRASCO A.
- LUIS GUZMÁN P.
- MILENKO MARINOVIC P.
- OSVALDO RUIZ B.
- RAÚL PRIETO P.
- RENÉ RUBESKA B.
- SERGIO VIVANCO A.
- PEDRO POOL V.
- BETSY URBINA L.
- CÉSAR RETAMAL M.
- EDUARDO CABRERA G.
- JOSÉ CARVAJAL L.
- JUAN GONZÁLEZ G.
- LASTENIA AHUMADA R.
- LUIS TOLEDO C.
- MARIO SEPÚLVEDA G.
- RAFAEL LUPANO A.
- ZITA DEL CARMEN PESSAGNO

Posibles candidatos de partidos políticos:

- JOHANNES KAISER
Nacional Libertario
- JOSÉ ANTONIO KAST
Republicano
- EVELYN MATTHEI
Chile Vamos
- CAROLINA TOHÁ
Militante PPD
- VLADO MIROSEVIC
Liberal
- FÉLIX GONZÁLEZ
Ecologista
- JAIME MULET
Regionalista
- ALBERTO UNDURRAGA
Democracia Cristiana

ley de votaciones populares y escrutinios, hasta las veinticuatro horas del nonagésimo día anterior a aquel en que deba realizarse la primera o única votación; vale decir, los posibles candidatos tienen tiempo hasta el 19 de agosto para lograrlo.